

# BM

Innenbau / Möbel / Bauelemente

10/20

CNC-Technik – ab Seite 14

## Nägel mit Köpfchen gemacht

/ Neue BM-Serie – ab Seite 82  
**BIM for Beginners**

/ Glas im Innenausbau – ab Seite 90  
**Schliff mit Pfiff**

/ Handwerker-Apps – ab Seite 97  
**Mobil mit Appeal**

## Bewerbungsfrist für Staatspreis Manufactum gestartet Gesucht: Die Besten der Besten



/ Ein sehr gutes Beispiel für Spitzenleistungen lieferten Lasse Mandelkow und Johannes Deisting.

Am 1. September ist die Bewerbungsfrist für den Staatspreis Manufactum gestartet; sie endet am 31. Januar 2021. Kunsthand-

werker ab dem vollendeten 25. Lebensjahr, die in Nordrhein-Westfalen leben und arbeiten, können sich um die Teilnahme an

der Landesausstellung bewerben. Die Besten von ihnen werden mit dem Staatspreis ausgezeichnet. Der Wettbewerb, der mit insgesamt 60 000 Euro zu den bedeutenden Kunstpreisen in Deutschland gehört, rückt das Unikat, also das handgefertigte Einzelstück, in den Mittelpunkt. Dabei sind handwerkliche Präzision und innovative Gestaltung ebenso gefragt wie der experimentelle Umgang mit dem Material.

Der Begriff Kunsthandwerk ist nicht eng auszulegen. Bewertet werden die Idee, die Gestaltung, die materialgerechte Umsetzung und die Technik. Experimentelle Arbeiten, die diesen Kriterien entsprechen, sind ausdrücklich

erwünscht. Der Wettbewerb erfolgt mehrstufig. In der ersten Phase bewirbt man sich mit Bildern und einer aussagekräftigen Beschreibung. Wer als Nominee ausgewählt wird, bringt seine Arbeit Anfang März 2021 nach Dortmund ins Museum für Kunst und Kulturgeschichte und ist in der engen Auswahl um den Einzug in die Ausstellung und den Staatspreis dabei. Es gibt sechs Themenbereiche: Bild- und Druckmedien, Möbel, Kleidung und Textil, Objekt und Skulptur, Schmuck, Wohnen und Außenbereich. Die einzelnen Kategorien sind mit je 10 000 Euro dotiert. (lp) [www.staatspreis-manufactum.de](http://www.staatspreis-manufactum.de)



### BM-Ornatipp Nr. 37

#### Die Weihnachtspost steht vor der Tür

Zwar wissen wir alle, dass eine gepflegte Adressdatei das A und O ist, wenn wir unsere Geschäftspost professionell versenden wollen. Soweit die Theorie. In der Praxis sieht es aber häufig so aus, dass erst zu besonderen Zeiten – wie zum Beispiel dann, wenn bald die Weihnachtspost verschickt werden soll – veraltete Daten in der Adressdatei entdeckt werden. Spätestens jetzt ist es also empfehlenswert, die Adressdatei auf folgende Punkte zu überprüfen:

- Sind sämtliche neuen Geschäftspartner in der Datei aufgeführt? Sehen Sie dazu die Bestellungen und Angebote seit Januar durch.
- Gibt es Geschäftskontakte, die durch neue Geschäftsbeziehungen ersetzt wurden?
- Wurden Geschäftskontakte wegen Unstimmigkeiten eingestellt? Dann wäre es sicher un-

passend, eine Weihnachtskarte zu verschicken.

- Genauso sieht es aus, wenn Ansprechpartner in Rente gegangen sind, das Unternehmen gewechselt haben oder sogar verstorben sind.
- Hat sich die Unternehmensform eines Geschäftskontakts verändert? Oder die Adresse? Gehen Sie diese Punkte Schritt für Schritt durch, dann kommt auch Ihre Weihnachtspost an!



/ Die Autorin: Brigitte Jahn vermittelt in Seminaren, Workshops und Vorträgen Wissen zu den Themen Büroorganisation und Zeitmanagement. [www.bueromanagement-jahn.de](http://www.bueromanagement-jahn.de)

#### Atmos Vakuumpressen nimmt Geschäftsbetrieb auf Vakuumpressen, Vorheizstationen und mehr

Zum 1. August 2020 hat das Unternehmen Atmos Vakuumpressen seinen Geschäftsbetrieb aufgenommen. Inhaber Stefan Katzer verfügt über langjährige Erfahrung in der Vakuumtechnik. Er hat sich im Laufe der letzten acht Jahre immer mehr auf dieses Fachgebiet spezialisiert und gilt inzwischen als anerkannter Experte für Vakuumpressen in der Holzbearbeitungsbranche. Als exklusiver Vertriebspartner der Firma Global Vacuum Presses aus Valencia (Spanien) hat Atmos 30 verschiedene Modelle an Vakuumpressen und Vorheizstationen im Programm. Mit dieser Vielfalt wird Katzer ab sofort Verarbeiter in Deutschland, Österreich und der Schweiz unterstützen. Mit einer großen Flexibilität im Sonderbau werden dabei auch Lösungen angeboten, wenn die Standard-Produktpalette mal nicht ausreichen sollte.

Neben der Holzbearbeitungsbranche ist Global auch in der Automotive- und Composite-

Industrie stark vertreten und zählt Firmen wie Rolls Royce oder Bentley zum Kundenkreis. Neben der klassischen Formverleimung kann mit Vakuumpressen auch furniert und ummantelt werden. In Kombination mit einer Vorheizstation werden Mineralwerkstoffe oder Kunststoffe schonend erwärmt und passgenau verformt. Mit der Sublimation bietet Atmos auch eine Technologie zur Individualisierung von vielen Materialien. (cn) [www.atmos-vakuumpressen.de](http://www.atmos-vakuumpressen.de)



/ Atmos Vakuumpressen ist exklusiver Vertriebspartner von Global Vacuum Presses.